

**Homélie du 26^{ème} dimanche ordinaire B –
Veille Rentrée Paroissiale - Tréméloir
Dimanche 29 septembre 2024**

Prophétiser et être force de proposition

Frères et sœurs, chers amis,

Les textes de la Parole de Dieu que nous venons d'entendre peuvent nous sembler pessimistes à une première écoute. Et pourtant, quel vent d'espérance et d'optimisme dans ces textes !

En effet, dans la 1^{ère} lecture, ceux qui deviennent de véritables prophètes pour le peuple, ce sont les deux hommes qui étaient dans le camp et ne s'étaient pas rendus au rassemblement pour recevoir le don de l'Esprit. Quel humour de Dieu ! C'est Dieu qui donne. C'est Dieu qui appelle et envoie. Alors, dans sa grande bonté, il manifeste sa grande liberté. Il n'est propriétaire de personne. Nous ne mettons pas la main sur Dieu. Mais Dieu offre sa force, son Esprit, son souffle de Vie, à toute personne capable de parler et de témoigner en son nom.

Dans l'évangile, Saint Jean semble faire une crise de jalousie en constatant que d'autres personnes se mettent à guérir et à prêcher au nom de Jésus. Quelle réponse de sagesse du Fils de Dieu ! « *Celui qui n'est pas contre nous, est pour nous !* » (Mc9)

Autrement dit, je n'ai pas à faire le tri au sein du peuple, de la communauté, car chacun est invité à prendre sa place, à faire partie du Corps du Christ dont tous les membres et les charismes sont importants et nécessaires. Ainsi, en nous appuyant sur la suite du discours de Jésus, nous pouvons dire qu'il est important de ne pas être un scandale pour le Christ (par ton regard, par ton écoute, par ton action, par ton mouvement). Il s'agit d'être un serviteur, une servante, de l'hospitalité, de la fraternité, du prendre soin. « *Celui qui vous donnera un verre d'eau au nom de votre appartenance au Christ, amen, je vous le dis, il ne restera pas sans récompense.* » (Mc9)

Dans un tel corps la jalousie n'a pas sa place. Si elle doit apparaître, elle doit être exorcisée. Mieux les jaloux doivent convertir cette attitude négative en une attitude positive au service de l'ensemble.

Il est toujours facile de critiquer quand on laisse les autres lever le petit doigt, faire à ma place. Alors que l'énergie que tu dépenses en jalousie, tu pourrais la mettre au service de tous, pour la gloire et la louange de Dieu, Notre Père. C'est aussi une manière d'entendre l'appel de St Jacques à s'appauvrir pour se laisser enrichir par les grâces que Dieu nous donne et par les personnes qu'ils nous invitent à aimer, à respecter, à apprécier.

Demain, lors de la messe à Pordic, la paroisse va vivre la célébration de rentrée paroissiale. Cette année, cette rentrée aura une connotation spéciale et particulière. D'un côté, nous avons le désir de poursuivre les projets pour la paroisse avec la réouverture de l'église de Plérin centre, avec l'accompagnement des enfants et des jeunes sur le chemin de la Vie et de la Foi, avec l'accompagnement de toute personne dans sa démarche spirituelle sur chaque relais, chaque commune, chaque quartier.

De l'autre, votre curé que je suis, n'a pas la capacité actuellement de mener ces différents chantiers et aussi d'accompagner de nouveaux chemins missionnaires. Toutefois, l'équipe d'animation paroissiale – en lien avec le CPAE - a toute latitude pour continuer le chemin commencé et faire que notre paroisse Notre Dame de la

Mer puisse continuer d'être force de propositions pour témoigner de l'Évangile auprès des enfants, des jeunes, de toute personne en quête de sens, de toute personne en difficulté, en souffrance, en recherche. Cette équipe pourra aussi, pendant mon absence, s'appuyer sur tous les baptisés de cette paroisse car l'évangélisation n'est pas l'affaire de spécialistes mais de tous les baptisés, et s'appuyer sur ces baptisés qui ont été appelés pour un ministère particulier comme diacre ou comme prêtre. Vous avez toute ma confiance pour oser expérimenter de nouveaux chemins missionnaires qui rejoignent nos contemporains dans leurs attentes, dans leurs soifs et leurs faims spirituelles, au plus près de leurs vies et de leurs besoins.

Frères et sœurs, chers amis,

En ce dimanche 29 septembre, jour de la fête de St Michel, St Raphaël et St Gabriel, demandons au Seigneur de nous combler le cœur du don de sa Parole et du Pain de l'Eucharistie, pour que nous devenions, dans ce monde, des témoins d'un Dieu dont la force se manifeste dans la pauvreté et la faiblesse, des témoins d'un Dieu qui guérit, soulage et soigne, des témoins d'un Dieu qui en son Fils Jésus nous ouvre le chemin de la sainteté. Que Marie, la mère du Christ et notre mère intercède pour nous ! Amen.